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北京牛栏山鑫鑫贸易有限公司第六分公司
北京牛栏山鑫鑫贸易有限公司第六分

公司（91110108MA05HGRY84），向登记注
册机关申请注销。特此公告。

北京牛栏山鑫鑫贸易有限公司第六分
公司（91110108MA05HGRY84），营业执照
正副本、公章丢失。特此公告。

北京牛栏山鑫鑫贸易有限公司第六分公司
2023年11月22日

注销公告

北京牛栏山鑫鑫贸易有限公司第四分公司
北京牛栏山鑫鑫贸易有限公司第四分公

司（91110113MA0507H41Q），向登记注册机
关申请注销。特此公告。

北京牛栏山鑫鑫贸易有限公司第四分公
司（91110113MA0507H41Q），营业执照正副
本、公章丢失。特此公告。

北京牛栏山鑫鑫贸易有限公司第四分公司
2023年11月22日

开栏语：基于数字化能力提升，中国企业和产业带释放出更强的供应链动能。国际品牌借助中国供应链加速拓展全球市场，放大品牌声量；国

内企业的跨境电商、海外仓等业务依托政策红利蓬勃发展，让中国制造的效率和质量优势飞得更远。全球供应链的“流动性”让生产要素和资源充

分地流通与交汇，这其中，少不了中国供应链的身影。

销量将上涨两倍以上

“黑五”大促临近，“95后”的潮州枫溪东
阳陶瓷总经理何佳阳和团队们忙碌了起来。
在多多跨境的广州仓， 他们备了货量超20天
的商品， 自己的仓库备货量也大致在10-20
天。11月16日之前， 何佳阳已经把日销大于
100和大于50的a级产品跟b级产品划分好。
“按照往年，‘黑五’当天的销量，尤其是爆款
可能是日常销量的2-3倍甚至更多。”她说。

起初，何佳阳在多多跨境经营两个店铺，
一个定位餐厨用品，一个主打家居装饰。餐厨
店铺主要卖陶瓷、硅胶、玻璃做的一些盘子、
碗和厨房小工具。 家居装饰店铺主要做花瓶
摆件。

过去， 何佳阳的代工厂经营模式较为简
单：接订单、收定金、再生产发货，一切按客户
要求来。但面向C端，何佳阳得自己探索市场，
研究消费趋势，具备对产品的销售预判能力。

为了抓住年终的重要促销节点， 何佳阳
规划得很仔细： 厨房用品主打保温、 温暖的
概念，比如保温杯、加热烤盘。家居装饰上，
增加一些节庆的圣诞、新年元素，甚至还有
些国外用户会提前购买年底婚庆、明年情人
节的礼品。

和何佳阳一样， 金华市华业经编有限公
司电商部经理龚智瀚也提前备货到12月。据
他讲述， 今年是公司第一次参加多多跨境的
“黑五”大促，备货量是平时月销的2.5倍左右，

百洁布产品的款式涉及常规款和季节款，例
如迎合节日做一些有关圣诞老人、雪人元素。
目前，龚智瀚的工厂已经拓展了亚马逊、沃尔
玛等多个跨境贸易渠道，涉及美国、欧洲和日
本等市场。

于国内的中小外贸商家来说， 无论是拓
展客流、打响招牌，还是销售老品、推出新品，
“黑五”这个机会每个人都跃跃欲试。在此之
前， 何佳阳就曾在多多跨境买手和消费者评
论的激发下，尝试用产品组合来提升销售额。
例如从单个花瓶售卖衍生到销售干花摆件，
从简单的陶瓷摆件衍生出其他如树脂类小摆
件， 把不同的产品组合搭配打造出一个家居
装饰角，这样既提升了店铺整体调性，粉丝黏
性也变强了，何佳阳的客单价也能定得更高。

拥抱创新跨境模式

像何佳阳、龚智瀚这样的“厂二代”从传
统外贸转向C端市场，其实背后也历经了不少
波折。去年，除了受疫情和国际形势影响，跨
境物流运费暴涨， 汇率波动频繁且剧烈，不少
代工厂的订单明显下滑。

在今年3月国新办举行的发布会上，海关
总署署长俞建华提及， 外贸确实面临不少困
难和挑战， 外需减弱最受关注。 全球通胀高
企，主要经济体增长乏力，对全球贸易构成了
持续冲击。世贸组织近期预测，今年一季度全
球货物贸易疲软，预计全年仅增长1%。

因此，为了寻找另一条利润曲线，从国外

留学回国的年轻“厂二代”们逐步摸索出一些
门路。在多多跨境上，何佳阳采取“小单快返”
的模式， 改变了工厂传统500单起订量的策
略， 尝试先卖200-300单， 来观察新品的表
现， 若是销量趋势很好， 再去让工厂加量生
产，由此来避免货物因滞销造成的损失。

商家们先在多多跨境试试水， 拿到一些
新款的点击率、转化率等关键数据后，龚智瀚
还想到了一个方法， 就是让社交媒体或者
KOL去宣传，投放几张产品图做测试，看用户
最喜欢哪一款， 再基于此选出消费者最喜欢
最有潜力打爆的产品。举一个例子，用户喜欢
吸水性强、柔软度高、清洁力强且性价比较高
的百洁布。但龚智瀚在市场测试后发现，欧洲
用户偏爱黑白灰， 而中东或东南亚的用户更
热衷彩色的百洁布。

“我们爆品的押中率大致在三分之一。”
龚智瀚很看重电商团队的创新能力。 依靠多
多跨境的“全托管”模式，龚智瀚不用在前端
运营上费心，仅需给到平台一个出厂价，再将
货发入多多跨境国内仓就行。基于此，他能将

多多跨境的团队浓缩到两个小组， 每组3人，
负责产品上新、维护等核心工作，从而提升投
入产出效率。

平台承担商家的网站引流、跨境物流、法
务、知识产权等多环节，也能让工厂更专注于
产品打造和生产。

助力中国制造出海

跨境物流链条长、 环节繁复、 配送时间
长、 资金周转慢， 是外贸商家面临的出海难
题。电商企业疏通物流资源，能以订单规模效
应向物流商争取更低折扣的价格。 从环节来
看， 例如多多跨境负责从国内仓通过物流服
务商发往海外转运枢纽， 经第三方物流合作
商完成到海外用户的尾程配送。

而商家既不用担心仓配问题， 还能有效
改善物流成本结构。据龚智瀚计划，今年公司
会拉长备货周期， 提早把货发到美国的海外
仓，以走海运快船的方式降低物流成本。

据了解， 在跨境物流环节， 多多跨境在

“黑五”前已与美森、以星、达飞、马士基、中远
海运等船运公司达成合作。以美森为例，其凭
借在美国长滩港的专用码头，以及2个港外堆
场和无需预约的快速提柜模式， 从上海运输
到美国长滩最快仅需11天， 较传统海运方式
缩短了一半时间。

这一定程度上也是海外市场消费环境变
化使然。 当前， 国外用户更为追求性价比商
品，消费需求也更为理性，这推动着商家在低
客单价、普适性较强等维度上重新塑造产品。
而物流成本减少， 商家的价格优势才有机会
再让出空间。

在商务部研究院国际市场研究所副所长
白明眼中，多多跨境增加海运服务，不仅能大
幅降低跨境物流成本，还能拓展商品品类，以
前不方便空运的大件货物，也可以顺利出海。
同时，还降低了物流渠道过于单一的风险。

一组来自海关总署的数据显示，2023年
上半年，跨境电商进出口总额1.1万亿元，同比
增长16%。其中，出口额8210亿元，同比增长
19.9%。跨境电商正逐步成为拉动外贸出口的
新引擎。

今年以来， 以多多跨境为代表的电商企
业正在欧美、东南亚等地区加速扎根拓展，将
海外用户与中国优质的制造业资源有效对
接。截至目前，多多跨境已深入广东、浙江、山
东、安徽等地的百余个制造业产业带，推动优
质制造产品进入北美、澳洲、欧洲、亚洲等40
多个国家和地区。

得益于积极拓展线上渠道， 并适配平台
差异化模式的打法， 何佳阳的工厂依然能保
持每年20%-30%的增长。龚智瀚也对公司接
下来的发展充满期待。在今年4月，他的多多
跨境店铺销售额达到4万元，到了10月，销售
额已经上升到160万-170万元。“我们有供应
链能力，可以开发设计好产品，我们希望能把
自身优势放大。”龚智瀚说。

北京商报记者 何倩

今年“黑五”，商家已经提前备货冲刺年终。近日，据北京商报记者了解，部分

代工厂已经为多多跨境等平台准备了近一个月的商品， 预计销量将有2-3倍的

增长。在传统外贸之外，年轻的“厂二代”们积极拥抱新兴跨境电商，通过小单快

返、投放达人、全托管等创新方式来解锁C端市场。当下，依托创新跨境贸易模

式，中国的代工厂们力图将商品定价权重新握在手里。

中国力量

抢公章

11月21日， 北京商报记者从浏阳河酒官
方网站获悉，随着一则《关于微信公众号及官
方微博账号停用的紧急声明》的发布，一场持
续了半个月的“抢公章”闹剧也按下了暂停键。

将时间倒转到11月初，浏阳河酒方面称，
一伙不明身份、穿着保安制服的社会无业人员
在何小东（彭潮关联方）的带领下强行进入公
司办公地，刘毛平（彭潮关联方）以彭潮授权名
义代为行使大股东权利，后通过强行开锁的方
式抢夺走公司印章证照（目前公司已报警处
理）。据了解，此次共抢夺走浏阳河酒各类公章
30余枚、 营业执照10份以及重要涉密文件多
份。根据浏阳河酒官网发布的声明显示，彭潮
方面利用到手的公章出具一系列文件，其中便
包括多项任命。

为了解目前案件进一步情况，北京商报记
者致电湖南省长沙市公安局芙蓉分局媒体对
接部门，截至发稿，电话无人接听。

在浏阳河酒官网不断还原“抢公章”事件
原委的同时，浏阳河酒官方微信号又是另外一
番光景。11月9日， 浏阳河酒官方公众号发布
声明，在撤销刘伟文职务的同时，还启用了新
条码系统，原提供使用的所有条码拟注销。

针对目前事件进展情况，北京商报记者致
电该推文中的相关联系电话，对方表示对该事
件并不知悉。此外，记者向该联系人询问目前
条形码注销情况，得到了相同回复。

当因抢公章风波被推上风口浪尖时， 追溯
上一次浏阳河酒出现在公众视野， 还是在央视
广告的荧幕之上。一时声名大噪的浏阳河酒，如
今其产品却在市场难觅踪迹。据悉，浏阳河酒旗
下运营品牌有浏阳河红方、浏阳河小曲、五十周

年、青花瓷、特曲、绵雅、金世纪等多个系列。
北京商报记者登录天猫及京东等平台查

询发现，浏阳河酒均未在上述两大综合类电商
平台开设旗舰店。此外，记者走访北京部分终
端市场发现，浏阳河酒旗下产品在烟酒店、KA
卖场渠道均无销售。

对此，酒类营销专家肖竹青向北京商报记
者表示，浏阳河酒市场遗留问题较多，贴牌酒
泛滥，还叠加了假酒问题。此外，浏阳河酒在市
场上，仍有很多客户费用政策没有兑付。

夺实权

一面是手握财务大权的财政总监，一面是
失去实控权的董事长，“抢公章” 事件之下，实
则是浏阳河酒实控权的争夺战。

据市场监督管理局登记文件载明，浏阳河
酒各股东持有发展公司股权比例分别为，自然
人彭潮占58.3756%、 机构股东高新创投占
15.5279%、中金佳泰占12.6904%、上海宝聿占
6.9129%、 深圳架桥占2.5546%、 苏州农发占
2.5381%、 南通中南占1.0152%、 新疆嘉德占
0.3853%。

针对目前股权情况，北京商报记者登录天
眼查查询获悉，目前浏阳河酒法定代表人兼董
事长均为彭潮，持股比例为58.3756%。根据浏
阳河酒官网显示， 彭潮同意将其持有的公司
3484.849万元出资（股权）（约占其本人持股比
例的50%）出质给公司全体出资机构股东及其
共同投资人， 其中高新创投质权数额占
1066.015万元、 中金佳泰质权数额占871.212
万元、上海宝聿质权数额占474.584万元、深圳
架桥质权数额占175.375万元、 苏州农发质权
数额占174.242万元、 南通中南质权数额占
69.697万元、新疆嘉德质权数额占26.45万元。

根据此前对赌协议规定，在公司2012年、2013
年度内未能完成对赌业绩承诺且彭潮（及关联
方）未能履行回购义务的情况下，上述股权质
押仍在有效期内。

除对赌外，据浏阳河酒官网，彭潮因个人
债权债务纠纷，其所持有的公司股权对应金额
的全部6969.697万元被法院冻结；彭潮还因个
人债权债务纠纷， 于2013年1月6日将其所持
公司股权对应金额中的4112.122万元出质给
第三人何学东，本次质权权利尚在有效期内。

酒类资深分析师蔡学飞指出， 为谋求上
市，浏阳河酒曾拟通过取得控股地位再注入资
产的方式上市，又在2011年借壳的道路上与资
本进行对赌， 不过其2012年、2013年业绩与对
赌协议相去甚远，只能履行对赌协议。浏阳河
酒与外部资本之间一直牵扯不断，此次“抢公
章”反映出的根本问题也在于浏阳河酒多年经
营目标没有完成，导致内外部的不满与争斗。

资本路

事实上，对于资本的追求，浏阳河酒从未
停止过。从2006年至今，浏阳河酒三度借壳，
却最终均以失败告终。肖竹青指出，剖开事情
表层看，导致这场“闹剧”发生的关键转折点在
于被高估的短期收益。

2006年，浏阳河酒曾提出上市，并且宣布
拟投资27.5亿元在永安镇打造一个国家级大
型白酒生产基地。彼时，浏阳河酒销售额达20
亿元。

经过三年发展， 浏阳河酒2009年欲借壳
通葡股份谋求上市， 后因多种原因未达成一
致，导致借壳上市无疾而终；此后，2013年12
月大元股份拟以20亿元收购浏阳河酒， 但最
终经过谈判后， 浏阳河酒第二次借壳计划搁

浅。两度借壳未果的浏阳河酒，并未放弃对资
本的追求。2014年6月， 皇台酒业宣布与浏阳
河酒签署战略合作框架协议。 以现金方式向
浏阳河公司增资7500万元至2亿元， 股权比
例增至15.38%。 眼看曲线上市即将实现，但
在与皇台酒业沟通了3个月后，该收购协议便
草草终止。

据北京商报记者了解，2011年，彭潮引进
包括湖南省财政厅下属的湖南高新创投集团、
中金国际、 上海宝聿等多家投资机构10亿元
战略资本，并签订了对赌协议。彼时，根据对赌
协议显示， 持股占比58.3756%的大股东彭潮
和浏阳河公司共同承诺， 即2012年至2014年
浏阳河酒销售收入不低于12亿元、16亿元以
及22亿元，净利润不低于3亿元、4.2亿元以及6
亿元。若为达到业绩目标，控股股东将低于部
分的差价折合成相应的股份补偿给PE机构投
资者。

蔡学飞指出，引入外部资本确实可以改善
企业经营情况，对于浏阳河酒这样的老牌名酒
复兴与发展将起到积极的促进作用。但在目前
错综复杂的市场环境下，浏阳河酒等老牌名酒
不仅面临着一线名酒下沉挤压，而且面临着产
品结构升级、跨区域发展等多重压力，企业发
展承压较大。选择与资本对赌的方式，一旦失
败，翻身仗不好打，面临问题巨大。

根据公开资料显示， 浏阳河酒2012年、
2013年的营收分别为1.69亿元、2.15亿元，净
利润分别只有126.56万元和1298.82万元，均
未完成对赌协议中的业绩要求。

肖竹青向北京商报记者表示，当下资本市
场对酒业上市公司已关上大门，唯一能选择的
便是赴港上市。但香港上市缺乏流动性，整体
估值与国内资本市场不在同一水平。

北京商报记者 刘一博 冯若男

沉寂多年后， 浏阳河酒以“抢公

章” 闹剧重回公众视野。11月21日，北

京商报记者从湖南浏阳河酒业发展有

限公司（以下简称“浏阳河酒”）官网获

悉，一场“抢公章”风波在浏阳河常务

副总经理兼财务总监刘伟文与法定代

表人彭潮之间进行。

在“抢公章”风波之下，隐藏着近

年来基于浏阳河酒实控权所引发的争

夺战。一面是实控权争夺，一面是频繁

接触资本无果， 浏阳河酒正上演着一

出企业与资本之间的利益博弈。

截至目前，多多跨境已
深入广东、浙江、山东、
安徽等地的百余个制
造业产业带，推动优质
制造产品进入北美、澳

洲、欧洲、亚洲等40多
个国家和地区。

2023年上半年， 跨境电

商进出口总额1.1万

亿元，同比增长16%。

其中，出口额8210亿

元，同比增长19.9%。

今年以来，以多多跨境
为代表的电商企业正
在欧美、东南亚等地区
加速扎根拓展，将海外
用户与中国优质的制

造业资源有效对接。


